



A

Fünf Jahre Vision Rheintal – Projekt wird fortgesetzt

Vision Rheintal, als Projekt zwischen dem Land Vorarlberg und den 29 Vorarlberger Rheintalgemeinden, geht auch nach dem Ende der dritten Projektphase 2010 weiter. Darüber herrschte auf der 9. Rheintalkonferenz breiter Konsens.

Die anwesenden 35 Bürgermeisterinnen, Mitglieder der Vorarlberger Landesregierung und des Landtags einigten sich zudem darauf, den Themenbereich Jugend und Migration als weiteren Schwerpunkt im Rahmen von Vision Rheintal zu behandeln.

Die Planung des Vorarlberger Rheintals über die Gemeindegrenzen hinaus zu einem gemeinsamen Anliegen zu machen, ist das Hauptziel von Vision Rheintal. So werde etwa die Verantwortung für den gemeinsamen Lebensraum Rheintal in den Gemeinden verstärkt wahrgenommen. „Viele Projekte konnten zum Beispiel in der Kinderbetreuung und in der Pflege und Betreuung von älteren Menschen gestartet werden oder sind gerade im Entstehen“, resümiert der Projektleiter von Vision Rheintal Martin Assmann. Auch die Umsetzung des Leitbildes finde sukzessive statt.

Regionale Betriebsgebiete und Kinderbetreuung

Konkretisiert wurden auch die Handlungsempfehlungen für Kinderbetreuung. Vom Land wird, ein Auftrag zur Abschätzung des künftigen Bedarfs an regionalen Betriebsgebieten vergeben. Mitte März folgt eine Ausschreibung für ein Projekt, das mögliche Standorte für neue Betriebsgebiete ermitteln soll. Eine weitere Studie soll bereits funktionierende Gemeindekooperationen in der Kinderbetreuung untersuchen. Ziel dieser Analyse ist es, die Faktoren einer erfolgreichen Kooperation herauszufiltern und konkrete Empfehlungen zu erarbeiten. Die Ergebnisse werden Ende März erwartet.

Flächenbedarf steht fest

Erstmals liegt eine konkrete Abschätzung der zukünftigen Bedarfsflächen für Betriebsgebiete vor. Demnach beträgt der tatsächliche Flächenbedarf für Betriebsgebiete im Rheintal bis zum Jahr 2021 neun bis 17 Hektar pro Jahr. Vision Rheintal hat gemeinsam mit zahlreichen Expertinnen und Experten bereits Areale mit optimalen Standortkriterien für Betriebsgebiete herausgearbeitet. Als nächster Schritt sollen die Flächen definiert werden, die innerhalb dieser Areale bzw. auch unserer Gemeinde im Verbund mit dem Dornbirner Pfeller-Industriegebiet für eine betriebliche Nutzung in Frage kommen.

Künftiger Pflegebedarf ist höher als angenommen

Konkrete Ergebnisse gibt beim Thema Kooperation in der Pflege und Betreuung älterer Menschen. Ursprünglich wurde angenommen, dass der Pflegebedarf zwischen 2003 und 2020 um 38 Prozent zunimmt. Nach der Aktualisierung dieser Studie geht man eher von 50 Prozent aus. Vor allem der Anteil älterer und hochbetagter Menschen mit Pflegebedarf wird stark ansteigen.

Am stärksten zunehmen wird der Bedarf an Mobilien Diensten und zwar um 102 Prozent zwischen 2008 und 2020. Bei der Hauskrankenpflege rechnet man im selben Zeitraum mit einem Bedarfszuwachs von 43 Prozent, bei den Pflege- und Altersheimen um 47 Prozent. Außer den großen Gemeinden werde in den nächsten fünf bis sechs Jahren keine



Vision Rheintal wird auch nach dem Ende der dritten Projektphase 2010 weitergehen. Das beschlossen die Bürgermeisterinnen, Mitglieder der Landesregierung und des Landtags bei der 9. Rheintalkonferenz in Rankweil. Foto: Vision Rheintal/Dietmar Mathis

Kommune einen so großen Bedarf haben, der es rechtfertigte, isoliert ein neues Heim zu bauen. Der nächste logische Schritt werden also gemeindeübergreifende Kooperationen sein.

Über Vision Rheintal

„Vision Rheintal“ ist ein Projekt des Landes Vorarlberg und der 29 Vorarlberger Rheintalgemeinden. Das Projekt unterstützt konkrete Kooperationsbemühungen und Lebens- und Planungsraum gestärkt werden. Zwei Mal pro Jahr treffen sich die Bürgermeisterinnen und Landtagsabgeordneten des Rheintals sowie Landesregierung und erweitertes Landtagspräsidium zur Rheintalkonferenz, um über die gemeinsame Zukunft zu entscheiden. Ganzjährig arbeiten Experten, Politiker und interessierte Bürger themenbezogen an der Umsetzung von Projekten.

Helmut Leite, Bürgermeister